



GEMEINDE BINNINGEN

Gemeinderat

An die Medien der Region Basel

Medienmitteilung des Gemeinderats
vom 21. Januar 2013

Behördendienste und Kommunikation
Curt-Goetz-Strasse 1
4102 Binningen

Nic Kaufmann, Leiter
Telefon 061 425 52 70
nicolas.kaufmann@binningen.bl.ch

Gemeinderat legt Legislaturprogramm 2012–2016 vor

Vision 2030 für Binningen

Der Binninger Gemeinderat hat dem Einwohnerrat das Legislaturprogramm 2012–2016 zur Kenntnis zugestellt. Unter sechs genannten Arbeitsschwerpunkten skizziert der Gemeinderat auch die Erarbeitung einer Vision 2030 für Binningen.

Ein halbes Jahr nach seiner Konstituierung legt der neu zusammengesetzte Binninger Gemeinderat das Legislaturprogramm vor. Unter der Motto „Binningen heute, morgen und übermorgen“ will der Gemeinderat weiterführen, was sich bewährt hat. Und er will aus der Vergangenheit lernen und Verbesserungen anbringen, wo dies nötig ist.

Sechs Arbeitsschwerpunkte

Sechs Arbeitsschwerpunkte sind im Legislaturprogramm besonders herausgehoben:

- **Umsetzen:** Angedachte und bestehende Vorhaben werden zielstrebig umgesetzt.
- **Vertrauen bilden:** Der Gemeinderat strebt eine offene Informationspolitik an, die darauf ausgerichtet ist, den Einwohnerrat, die politischen Parteien und die Bevölkerung frühzeitig in entscheidende Entwicklungen einzubeziehen. Der Gemeinderat will mit seiner Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit Vertrauen schaffen und nimmt seine Dialogpartner ernst.
- **Zusammenarbeit:** Binningen strebt eine vertiefte Zusammenarbeit mit den Leimentaler Gemeinden, den Gemeinden Allschwil und Schönenbuch sowie der Stadt Basel an.
- **Erneuerbare Energien und Energieeffizienz:** Damit sich erneuerbare Energien und der schonende Umgang mit Ressourcen durchsetzen, will Binningen eine Vorbildfunktion übernehmen.

- **Raum- und Liegenschaftsstrategie:** Die Gemeinde möchte die Nutzung der gemeindeeigenen Räumlichkeiten optimieren und erarbeitet dafür ein Nutzungskonzept, das den Handlungsbedarf festlegt und den Raumbedarf definiert.
- **Zukunftsvision für Binningen:** Die Erarbeitung einer Vision 2030 für Binningen. Gemeinsam mit der Bevölkerung wird ein Leitbild erarbeitet mit einem Zeithorizont für die nächsten 15 bis 20 Jahre.

Vision 2030 für Binningen als zentrales Projekt des Gemeinderats

Die Erarbeitung einer Vision 2030 für Binningen ist eines der zentralen Projekte des Gemeinderats in der aktuellen Legislatur. Zusammen mit einem externen Partner, der die Erarbeitung moderiert, werden sich Einwohnerinnen und Einwohner von Binningen, politische Parteien und Gremien, Vereine und Institutionen an der Vision 2030 beteiligen können. In einem ersten Schritt ist eine Lagebeurteilung vorgesehen. Mittels einer breit angelegten Befragung werden Stärken und Schwächen, Chancen und Risiken von Binningen geortet. Die Befragung wird ergänzt mit Hearings, die mit Schlüsselpersonen geführt werden. Eine breit abgestützte Leitbildgruppe sichtet schliesslich die Ergebnisse der Lagebeurteilung und erarbeitet ein Leitbild mit konkreten Lösungsansätzen und Massnahmen, die anschliessend in den politischen Prozess einfliessen. Der Gemeinderat will erste Massnahmen aus dem Leitbildprozess bereits in der aktuellen Legislatur umsetzen. Im Rahmen einer Klausur wird der Gemeinderat Anfang Februar die Detailplanung der Erarbeitung der Vision beraten.

Das Legislaturprogramm kann gratis auf der Gemeindeverwaltung bezogen werden. Zudem ist es auf der Internetseite der Gemeinde aufgeschaltet: www.binningen.ch

Für weitere Informationen:

- Mike Keller, Gemeindepräsident, 061 425 50 10
- Nic Kaufmann, Leiter Behördendienste und Kommunikation, 061 425 52 70